

TERCERA LEGISLATURA

LAS MINIBANCADAS DEL CONGRESO

DIPUTADOS LOCALES ELECTOS YA CONSIDERAN INTEGRAR ASOCIACIONES PARLAMENTARIAS para ganar más peso y recursos dentro del Legislativo

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

En la Tercera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México podría revivirse la estrategia de las asociaciones parlamentarias o minibancadas, tanto por parte de la oposición (PRI, PAN y PRD) como de Morena y sus aliados (PVEM y PT).

Ésta consiste en crear grupos parlamentarios con al menos dos diputados, los cuales pueden ser de partidos diferentes, para conseguir mayor representatividad y recursos al interior del Congreso.

El antecedente más cercano es el de la Segunda Legislatura, en la que se crearon cuatro minibancadas.

Elizabeth Mateos, quien

coordinó la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas (APMD) ya valora volver a conformar esa minibancada y esta vez piensa en que sean más de dos.

Ella llegó a la Segunda Legislatura por una curul del PVEM, sin embargo, rompió su relación con ese partido y convocó a la diputada de Morena Xóchitl Bravo a crear la APMD.

Ahora Mateos logró la reelección como diputada plurinominal de Morena.

“Lo que es claro es que vamos a estar bajo los preceptos y principios de la Cuarta Transformación y justamente estoy valorando si continuamos desde la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas o desde la bancada de Morena”, dijo en entrevista.

Su diputación plurinominal es una de las siete que los partidos de oposición están impugnando ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX), por considerar que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) otorgó sobrerrepresentación a Morena al momento de distribuir.

Mateos revela que no le gustaría tener que disputar posiciones en la bancada de Morena o para presidir comisiones; en cambio, si forma una asociación parlamentaria tiene incluso un lugar en la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que aprueba las agendas de las sesiones, decide qué dictámenes se votan y si se



realizan sesiones extraordinarias, por ejemplo.

“Va a haber tantos diputados de Morena y como que no me gustaría estar metida en este jaloneo (...) y la verdad es que hay tan buenos elementos en esta legislatura que sí va a estar complicado”, acepta.

Por ello consideraría convocar de nuevo a Xóchitl Bravo e incluso a otros diputados de Morena y partidos aliados.

Bravo comentó en entrevista: “En esta legislatura obviamente estoy electa por Morena, pero aún estoy esperando que se acomoden las cosas y pues ver si hay oportunidad de poder conformar asociaciones parlamentarias”.

Royfid Torres, de Movimiento Ciudadano, conformó la Asociación Parlamentaria Ciudadana en la Segunda Legislatura con la diputada panista Daniela Álvarez. Ahora está en desacuerdo:

“Creo que ahora estamos en un momento completamente diferente al que hubo al inicio de la Segunda Legislatura, porque en aquel momento llegamos varios diputados que no habíamos alcanzado lo necesario para ser grupo parlamentario y tuvimos que utilizar esta figura de la asociación parlamentaria”, dijo en entrevista.

Pero consideró que en el momento actual, que Mateos esté considerando reactivar la APMD “demuestra que la distribución de plurinominales que hizo el IECM fue un fraude, porque los diputados de Morena ya están pensando en brincar de un lado a otro”.

Si tras la resolución del

TECDMX se mantiene la actual distribución de plurinominales, la diputada Nora Arias sería la única del PRD, por lo que podría conformar una asociación parlamentaria si por lo menos un legislador del PRI o del PAN quisiera unirse con ella, pero hasta el momento no se ha expresado en torno al tema.

En el caso de que se conformen asociaciones parlamentarias, en la Jucopo no sólo estará el coordinador y los vicecoordinadores de seis bancadas (Morena, PAN, PVEM, PRI, PT y PRD), también dos integrantes de cada una de las minibancadas.



Estoy valorando si continuamos desde la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas (APMD) o desde la bancada de Morena.”

ELIZABETH MATEOS
DIPUTADA ELECTA



Llegamos diputados que no habíamos alcanzado lo necesario para ser grupo parlamentario y tuvimos que utilizar la asociación parlamentaria.”

ROYFID TORRES
DIPUTADO ELECTO





Foto: Archivo / Karina Tejada

